La función pública es el eje más importante de las economías

EDUCACIÓN. EL DIRECTOR GENERAL DE LA FUNDACIÓN BOTÍN DE ESPAÑA ASEGURÓ QUE CUANDO HAY BUENA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, TODOS CRECEN PUES DE ESTA DEPENDE LA ESTABILIDAD ECONÓMICA

BOGOTA

La Fundación Marcelino Botín de España desarrolla proyectos en España y América Latina, de estos, uno de los más grandes es el programa para el Fortalecimiento de la Función Pública en América Latina que lleva 10 años en marcha durante los cuales 358 estudiantes han participado provenientes de 20 países. Íñigo Sáenz de Miera, director de la fundación, habló sobre los logros del programa y los objetivos principales.

¿Cuál es la importancia de la función pública?

Estamos en un momento de muchísima incertidumbre, pero las previsiones de los economistas dependen de la administración. Estamos pendientes de la tensión entre chinos y americanos y esas son cuestiones que tienen que ver con lo público. Cuando hay periodos de estabilidad las sociedades generan riquezas, entonces la economía no depende de la economía, sino del buen funcionamiento de las instituciones.

¿Cuál es el objetivo del programa de Función Pública?

Con este programa buscamos mejorar el funcionamiento de las administraciones públicas y por tanto contribuir a la generación de desarrollo, pero este es un objetivo que nos supera; entonces dijimos 'vamos a intentar que más de los mejores se dediquen a lo público', sabemos que esto no va a solucionar el problema, pero será bueno. Lo que hacemos es intentar ayudar a estos jóvenes a fortalecer su vocación y que una vez están en el servicio público, estén en red.

¿Cómo hacer para adaptarlos a nuevos retos de la industria?



Pierre Ancines / LR

El plan de formación para los estudiantes que participan en el programa se lleva a cabo en España, Estados Unidos y Colombia, además cuenta con la participación de algunos expresidentes.

No lo sé, pero es una de las cosas que me apetece preguntarles a las personas que van a venir. Pero te diré un par, por un lado, la transparencia y eficiencia en la gestión en general, yo creo que debe haber una parte de gestión y actitud. Yo creo que en cualquier caso que los servidores públicos no se encierren en lo público, sino que sepan escuchar, colaborar y encontrar puntos de unión con los sectores privados y el sector social es fundamental. Por otra parte, la capacidad de adaptarse a condiciones nuevas, de ponerte en el lugar del otro, de generar confianza entre dos instituciones, con la sociedad y el orden público, entre otros.

¿Cuáles resultados nos puede contar?

Dos puntuales: primero 70% de ellos se desempeña en lo pú-



Alejandro Useche Economista de la U. del Rosario

"Contar con gobiernos transparentes, ágiles, líderes y dinámicos aporta mucho a las variables de la política económica, teniendo en cuenta a qué va el gasto público".

LR

www.larepublica.co Con el informe de los mejores libros del

blico y dos, la red existe. De los 320 que hemos tenido, 165 se han pagado un tiquete para venir a Cartagena al encuentro.

Síganos en:

¿Por qué un encuentro aquí, en Colombia? Creemos que Colombia, con todo lo que tiene que manejar, es un ejemplo de que el razonable buen funcionamiento de la función pública hace que un país crezca. Esto ha permitido a Colombia avanzar con problemas difíciles de encontrar en otros países del mundo. Se han acostumbrando a crecer en situaciones difíciles y eso desde afuera es muy impresionante; queda mucho por hacer, pero es muy impresionante.

¿Cuánto dinero le han invertido al proyecto?

Este año tenemos US\$500.000 de presupuesto para la edición del programa y el encuentro que realizaremos en Cartagena; además de todo el trabajo de preparación que hemos puesto en el evento.

MARGARITA CONEO RINCÓN



Ube

Nicolás Pardo, gerente de *Uber* Colombia, presentó la nueva función de la aplicación.

Uber habilitó programa de lealtad para 88.000 socios

BOGOTÁ

Uber informó que lanzó un programa de lealtad para sus 88.000 socios conductores en Colombia. Según la compañía, quienes estén inscritos podrán acceder a Uber Pro, una iniciativa que nació de la alianza entre Tigo, Dale! (la nueva entidad de pagos digitales de los bancos de Grupo Aval), la Universidad CUN y Uber, con el objetivo de ofrecer beneficios.

Esta iniciativa inició bajo la idea de conocer "las necesidades y motivaciones de los socios conductores registrados en la app de Uber, ya que es una prioridad para la compañía", dijo la empresa que también aseguró que esta iniciativa "ya suma más de 200 horas de conversaciones con Socios Conductores, donde se compilaron sugerencias para diseñar un programa valioso y atractivo para ellos. Hoy el programa es una realidad en todas las ciudades del país donde funciona la app".

De acuerdo con información de la compañía, *Uber* Pro funciona "con un sistema de puntos calculados trimestralmente, y otros requisitos que permitirán determinar el nivel alcanzado. Naturalmente, a medida que se alcanza un nivel más alto, corresponden mejores recompensas. Así, Los socios conductores serán agrupados en los respectivos niveles".

=

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO amsanchez@larepublica.com.co

ENERGÍA. EL PROYECTO SE REALIZÓ MEDIANTE ALIANZA PRIVADA ENTRE CANACOL, ENTRETEJIENDO Y SURTIGAS

Gas natural llegó a veredas de influencia de Canacol

BOGOT

El Crucero, Las Bocas, La Corocita, Los Chibolos, Aguas Vivas y Rodania, del municipio de Sahagún- Córdoba, ya cuentan con un servicio de gas natural domiciliario en sus hogares, después de 10 meses de trabajo en la instalación de las redes de interconexión, distribución y acometidas internas

en los hogares de las veredas señaladas.

Esto fue realizado mediante una alianza privada entre Canacol Energy, su fundación Entretejiendo, y Surtigas quienes financiaron con recursos propios el 90% del proyecto que superó los \$5.000 millones de invérsión que se necesitaron, y que fueron destinados

a la construcción de redes de distribución, conexiones e instalaciones internas de gas natural en las siete veredas.

Por su parte, **Charle Gamba**, presidente y CEO de *Canacol Energy*, afirmó que "nos enorgullece poder anunciar que nuestras comunidades se beneficiarán por primera vez del servicio domiciliario de gas na-

tural, mejorando así significativamente su calidad de vida, principalmente los niños y mujeres cabeza de hogar quienes han sido nuestra prioridad en esta primera fase".

El proyecto impactó tanto en la salud de las personas, pues familias campesinas e indígenas que se vieron beneficiados cocinaban con leña, carbón vegetal y otros combustibles, los cuales ocasionaban enfermedades pulmonares, cancerígenas y de piel, como en lo ambiental pues se logró disminuir la deforestación que se generaba mediante el uso recurrente de madera para cocinar los alimentos con leña.

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO
amsanchez@larepublica.com.co